

Con motivo de la visita oficial efectuada al Reino de Marruecos por su Excelencia el Presidente de la República Dominicana Ing. Hipólito Mejía, los días 22 y 23 de mayo del 2002, se ha emitido el siguiente :

## **COMUNICADO CONJUNTO**

Con el fin de intensificar las relaciones diplomáticas existentes entre el Reino de Marruecos y la República Dominicana,

En interés de asentar las bases de la amistad y de la cooperación mediante la creación de mecanismos susceptibles de consolidar dicha cooperación,

Y para concretar la política de apertura y acercamiento que caracterizan las orientaciones de los dos países,

Su Excelencia el Presidente de la República Dominicana Ing. Hipólito Mejía, invitado por Su Majestad el Rey Mohammed VI, efectuó una visita oficial al Reino de Marruecos los días 22 y 23 de Mayo del 2002, la primera que realiza un mandatario dominicano a Marruecos.

El Presidente Mejía y la delegación que lo acompaña fueron recibidos por Su Majestad el Rey Mohammed VI, y durante las conversaciones, ambos Jefes de Estado se refirieron a la situación actual de las relaciones entre los dos países y los medios adecuados para reforzarlas, manifestando su interés en intensificar las relaciones de amistad, intercambio y cooperación entre sus gobiernos y pueblos.

Asimismo, los Jefes de Estado intercambiaron opiniones sobre temas de interés común y los últimos acontecimientos a nivel regional e internacional, particularmente, los esfuerzos desplegados para alcanzar la paz y la seguridad en Oriente Medio.

*HS*

*Y*

Por otro lado, Su Majestad el Rey y el Presidente dominicano pusieron de relieve, tanto el desarrollo del proceso democrático como la consolidación de sus bases en el continente africano y la región del Caribe. Igualmente, manifestaron su satisfacción por los importantes logros realizados por ambos países con miras a fortalecer el estado de derecho y la defensa de los principios de los derechos humanos, para así, conseguir un desarrollo equitativo que preserve la dignidad humana.

Coincidieron en que la lucha contra la pobreza, el mejoramiento de la calidad de vida y la igualdad de oportunidades constituyen metas esenciales para el logro de un desarrollo económico y social armónico y equitativo de los pueblos.

Ratificaron la adhesión a los propósitos y principios de la Carta de las Naciones Unidas (ONU), y la necesidad de fortalecerla, a fin de hacer de la misma un instrumento más eficaz para la prevención de conflictos y el mantenimiento de la paz y de la seguridad internacionales.

Con respecto a la cooperación y la complementariedad económica, los Jefes de Estado se mostraron conscientes del papel desempeñado por las agrupaciones económicas regionales en el desarrollo y el progreso, para afrontar los desafíos de la mundialización y sus múltiples consecuencias sobre la economía de los países en vía de desarrollo.

En lo que concierne a la cuestión del Sahara, el Presidente Mejía entregó a Su Majestad el Rey un texto del Comunicado contentivo de la decisión adoptada por el gobierno de su país de congelar su reconocimiento a “la república sahrauí”, a la espera de un acuerdo que satisfaga a las partes involucradas.



Con el propósito de consolidar las relaciones bilaterales, las dos partes firmaron los siguientes instrumentos jurídicos:

- 1- Memorándum de Entendimiento para el Establecimiento de Consultas Políticas.
- 2- Acuerdo sobre Supresión de Visas en Pasaportes diplomáticos, oficiales, especiales y de servicio.
- 3- Acuerdo sobre Promoción y Protección Recíproca de en Inversiones.
- 4- Acuerdo de Cooperación Turística.
- 5- Memorándum de Entendimiento para la Facilitación del Comercio.

Los dos Jefes de Estado reconocieron la importancia de los intercambios culturales como medio para promover el conocimiento de los pueblos, y facilitar el acercamiento y el dialogo.

Asimismo, indicaron la conveniencia del establecimiento de una comunicación aérea entre sus respectivos países, servida por sus compañías nacionales y de conformidad con sus legislaciones vigentes.

Al término de esta visita, Su Excelencia el Presidente Hipólito Mejía agradeció a Su Majestad Mohammed VI, Rey de Marruecos, el cálido tratamiento y muestras de cortesía recibidos por él, su señora esposa y la delegación que los acompañó, de parte del Gobierno y del pueblo marroquí y le extendió una invitación oficial a Su Majestad el Rey para visitar la República Dominicana en la fecha que considere oportuna.



Su Majestad el Rey aceptó dicha invitación, y agradeció al Presidente de la República Dominicana este gesto, deseando que la visita se realice lo más pronto posible.

Rabat, 10 de Rabii I 1423, correspondiente al 23 de mayo de 2002.

AS

fi